
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
28 DE JUNIO DE 2016 



  
 
 
 
 
 
 

  

 

2 de 24 

22  

FECHA: JUNIO 28 DE 2016 

OCHO   COLUMNAS / PRIMERAS   PLANAS 

 “Volcó camioneta; 9 pasajeros heridos” 

 
“Refuta IEEH a Berganza: sin hackeo a PREP” 

 “Futuro Del Tuzobús, en manos de Fayad” 

 “FAYAD SE REUNIÓ CON CANDIDATOS ELECTOS DEL PES” 

 
“Transparenta Hidalgo gasto federalizado” 

 
“¡Gobierno apartidista!” 

 
“Por transición Omar Fayad y Francisco Olvera se reúnen” 

 
“FONDO MINERO, INEXISTENTE: SILVA” 

 
“Aboga el IEEH por mayor conciencia” 

 
“Reforma educativa no se negocia: Peña Nieto” 

 
“Concesiona IMSS obras y servicios” 

 “Las leyes no se negocian: Peña” 

 
“De escándalo, la tortura a mujeres detenidas en México” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Niega IEE hackeo a PREP en comicios: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo rechazó que el 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) fuera hackeado y dejara de funcionar por unos minutos, 

en los que los resultados se manipularon, como asegura Francisco Xavier Berganza, excandidato del Partido 

Acción Nacional (PAN), argumento con el cual impugnó los resultados de la jornada electoral del 5 de junio”. Sí 
hubo intentos de ataques malintencionados a la página de internet del IEE, pero el PREP funcionó de manera 

independiente al sitio web y no fue afectado de ningún modo porque contó con medidas de seguridad, servidores 
de respaldo e infraestructura robusta que fueron avalados por la UNAM”, respondió al excantante el organismo 

encargado de organizar las elecciones a través de una campaña en redes sociales sobre “mitos y realidades” en el 

cómputo de votos. Estos candados de seguridad, afirmó el órgano rector en materia electoral, protegieron de 
cualquier ataque al PREP. Asimismo, se afirma que el programa inició en ceros ante la presencia de los partidos 

políticos, entre ellos Acción Nacional, el comité técnico asesor del PREP y un notario público”. Los resultados no 
fueron manipulados de ningún modo, ya que corresponden a los datos asentados en las actas de escrutinio y 

cómputo (por funcionarios de casilla) y capturados (por parte de personal dispuesto en los 84 Centros de Acopio 
y Transmisión de Datos). El órgano comicial expone que las actas con los resultados de cada casilla, “que por 

primera vez en la historia fueron digitalizadas”, están disponibles para consulta de todo ciudadano. Respecto al 

argumento de Berganza Escorza de que el PREP no pudo ser consultado, el IEE refutó que su portal de internet 
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no estuvo disponible temporalmente debido a ataques malintencionados, pero el PREP funcionó de manera 
independiente sin ningún tipo de afectación”. Mientras el sitio web fue reestablecido, el PREP también pudo ser 

consultado en pantallas en la sala de plenos del instituto”, donde estaban representantes de los partidos. (Axel 

Chávez, página 04) 

Crónica-Falta conciencia en el tema de igualdad: Aunque los resultados de la votación del pasado 5 de 

junio demuestran que el Congreso local tendrá paridad de género, en los municipios solamente ganaron 17 

mujeres, de 84 presidencias municipales que estuvieron en disputa, de acuerdo con la consejera hidalguense, 
Martha Alicia Hernández Hernández, ahora existe el compromiso del Instituto Estatal Electoral (IEEH) para 

concientizar más sobre la igualdad. Los resultados electorales por razón de género, relativos a las diputaciones 
locales de mayoría relativa, exhibieron que ganaron nueve mujeres, de 18 espacios en el Congreso, en los 

distritos de Zimapán, San Felipe Orizatlán, Huejutla, Mixquiahuala, Pachuca XII, Tula de Allende, Tepeji, Tizayuca 
y Tepeapulco. Sin embargo, pese a que los partidos políticos y coaliciones tenían la obligación de procurar la 

paridad de género de manera vertical, horizontal y sustantiva en la inscripción de candidatos para integrar las 

presidencias municipales, solamente 17 féminas llegarán al poder. Acaxochitlán, Apan, Atitalaquia, Atlapexco, 
Cuautepec, El Arenal, Huautla, Huazalingo, Juárez Hidalgo, La Misión, Pachuca, Pisaflores, San Agustín 

Metzquititlán, San Agustín Tlaxiaca, San Salvador, Santiago Tulantepec y Tasquillo, serán ayuntamientos 
administrados por mujeres en los próximos cuatro años”. Hoy por primera vez tendremos un Congreso paritario, 

mitad hombres y mujeres de mayoría relativa, pero también para la designación de diputaciones por 

representación proporcional, lógicamente vigilaremos que se cumpla con la paridad; sin embargo, en 
ayuntamientos no se logró esa igualdad”. Actualmente, para el periodo 2011-2016 sólo seis féminas gobiernan 

alcaldías en El Arenal, Huasca, Juárez Hidalgo, La Misión, Villa de Tezontepec y Zempoala. Desde el año 2005 a la 
fecha el instituto tiene registro de 12 alcaldesas electas, mayoritariamente en municipios con índice de población 

bajo. Otro dato relevante es que entre 1996 y 2011 un total de 26 mujeres alcanzaron el poder en sus 
demarcaciones”. Falta un camino por recorrer que es fomentar la participación y promoción política de las 

mujeres para que en un futuro, de la totalidad de postulación de candidatos en ayuntamientos, ya sean electas 

por lo menos ese 50 por ciento de mujeres”. (Gabriela Porter, página 03) 

Capital Hidalgo-IEEH analizará resultados de la elección: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral 

de Hidalgo (IEEH) realizará por segunda ocasión un análisis cualitativo y cuantitativo de los resultados obtenidos 

el pasado 5 de junio, día de la jornada electoral. Lo anterior lo dio a conocer la consejera presidenta del 
organismo electoral, Guillermina Vázquez Benítez. La consejera electoral indicó que esperarán a que concluya el 

periodo de medios de impugnación, mismo ' que se prevé sea en lo local en la primera semana de agosto, y en 
caso de los tribunales federales hasta días antes del 5 de septiembre. Una vez que termine la etapa jurisdiccional, 

la consejera confió en que tendrán tiempo para dedicarlo a elaborar el análisis. En tanto, informó que los 

paquetes electorales estarán en bodega, y se solicitará la anuencia de los partidos políticos para llevar a cabo el 
estudio cuantitativo. Vázquez Benítez dijo aún no tener claro si realizarán un análisis similar al que ejecutó el 

pasado Consejo Electoral. (Verónica Ángeles, página 07) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Detienen cambio en PAN por informes de gastos: El consejo estatal del Partido Acción Nacional 

(PAN) Hidalgo rechazó la aprobación del orden del día de la sesión de ayer en la que se integraría la Comisión 

estatal organizadora para la elección de presidente de este instituto político. Esta negativa se dio luego de que el 
consejo estatal de Acción Nacional solicitó al dirigente en turno, Asael Hernández Cerón, dar a conocer los 

informes financieros correspondientes al ejercicio 2014. Hernández Cerón rechazó tal solicitud, por lo que el 
orden del día no fue aprobado, confirmaron fuentes panistas. Además, Prisco Manuel Gutiérrez, consejero de este 

instituto político, acusó que Hernández impuso perfiles a modo en distintas secretarías del comité estatal. Por 

ejemplo, indicó, se ratificó a Claudia Lilia Luna Islas como secretaria general de Acción Nacional”. Con una 
secretaria a modo, el presidente estatal mucha mano va a tener en esos procedimientos, en la asignación o 

integración de los centros de votación que habría en el momento de la elección o renovación del Comité Estatal”, 
resaltó. Manuel Gutiérrez abundó que la designación de Luna Islas como secretaria general obedece a los 

intereses que representa Asael Hernández”. Nunca ha tenido una postura crítica cuando hemos señalado algunas 
anomalías al interior del Comité Estatal, en otros momentos hemos solicitado auditorías y revisión de las cuentas 
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públicas y ella misma ha guardado silencio, consintiendo la negativa del presente estatal de que en su momento 
no se hicieran esas revisiones”, manifestó el militante del blanquiazul en la entidad. (Yuvenil Torres, página 

04) 

Milenio-Revientan sesión del Consejo Estatal del PAN; avalan cambios (Janet Barragán, página 13) 
El Independiente-Frena consejo propuesta de renovación de Asael Hernández (Víctor Valera, página 

04) 

Crónica-Solicita PRD la intervención: Llamó el presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
Ramón Flores, al gobierno estatal para que intervenga en las manifestaciones que hacen los diversos partidos 

políticos para evitar la desestabilización social en Hidalgo. El planteamiento fue que se analice cada uno de los 
conflictos registrados en distintos municipios del estado, donde los actores y militantes políticos no están de 

acuerdo con los resultados electorales. Flores Reyes destacó que el gobierno estatal, a través del secretario de 
Gobierno, Salvador Elguero, debe verificar los asuntos pendientes, de lo contrario podría tenerse ingobernabilidad 

en la entidad. Aclaró que los señalamientos e inconformidades están presentes desde que concluyeron las 

elecciones locales del pasado 5 de junio, producto de las diversas irregularidades electorales. Recordó que el PRD 
presentó un total de 11 impugnaciones de ayuntamientos ante el Tribunal Electoral y sólo esperan notificaciones 

de las resoluciones que habrán de tener sus inconformidades”. Por el bien y tranquilidad del estado, las 
autoridades electorales deben dar puntual seguimiento a las denuncias y resolverlas apegadas a derecho como 

establece la ley”. Lo más importante es analizar y reconocer la situación que prevalece en cada uno de los 

municipios, donde se tienen conflictos y los resultados de las votaciones no son claros. En los municipios donde 
se tienen impugnaciones el panorama político y social es muy tenso, de ahí la importancia de lograr acuerdos y 

consensos entre los partidos políticos que se deciden ganadores. El gobierno estatal debe estar atento a evitar 
confrontaciones entre los militantes y simpatizantes que no aceptan los resultados, manifestó. (Alberto 

Quintana, página 08) 

Crónica-Acusa Prisco arbitrariedades de dirigencia estatal panista: Denunció Prisco Manuel Gutiérrez 
que el Partido Acción Nacional (PAN) ratificó su remoción como secretario general del instituto político, por 

supuestas faltas a sesiones. Afirmó que contaba con licencia para ausentarse de su cargo, por lo cual no se 
presentó a las sesiones, por lo cual no fueron faltas sino permisos. En su lugar fue presentada Claudia Lilia 

González, quien deberá ser ratificada por la Comisión Permanente Nacional. Señaló que impugnará esta decisión 

del Comité Ejecutivo Estatal, ante instancias correspondientes, pues en ningún momento se ausentó de su cargo 
arbitrariamente, como determinó el presidente del partido, Asael Hernández Cerón. Enfatizó que él fue electo y 

no puede ser removido de su cargo, razón por la cual acudirá a las instancias para hacer valer sus derechos como 
militante y secretario general del partido. Además acusó a la dirigencia de no entregar las prerrogativas a los 

comités municipales, así como algunos candidatos, que ahora son presidentes municipales electos, como es el 

caso de Zimapán, con Erick Marte Rivera Villanueva. Señaló que estas acciones arbitrarias de la dirigencia estatal 
afectan la unidad del partido, pues no sólo lo removieron a él sino también el cauce de las campañas de las 

pasadas elecciones del 5 de junio. Afirmó que algunos candidatos tuvieron que hacer campaña sin recursos o 
bien con recursos propios, pues la dirigencia estatal hasta la fecha no les ha entregado el recurso por 

prerrogativas. (Jocelyn Andrade, página 09) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Multa por actos anticipados: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) impuso una multa 
correspondiente a 287 días de salario mínimo vigente en el estado al Partido Acción Nacional (PAN), debido a que 

incurrió en actos anticipados de campaña. En sesión pública, magistrados aprobaron por unanimidad dicha 
sanción, luego de que se acreditó la infracción cometida por el partido albiazul al pintar bardas del municipio 

Mineral de la Reforma con colores y lema de dicho instituto político, previo a la obtención de registro de 

candidaturas. Durante su ponencia, el magistrado Javier Ramiro Lara Salinas planteó que no se determinó la 
responsabilidad del entonces candidato del PAN a la alcaldía de Mineral de la Reforma, Raúl Camacho Baños, 

como lo denunció la representante del PRI en el consejo municipal de este municipio, Edilberta Flores. La multa 
impuesta al PAN equivale a 20 mil 962 pesos y deberá ser liquidada dentro de los tres días posteriores a la 

resolución de la sentencia. En la misma sesión, se acreditó existencia de la violación denunciada por el 
representante de Morena ante el consejo municipal de Atotonilco de Tula, pues pese a tener permiso de un 
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particular para hacer uso de una barda a favor de candidatos de Morena, el PRI la utilizó a favor de Omar Fayad. 
El magistrado presidente del TEEH, Alberto Cruz, señaló que no existen medios o pruebas para tener certeza de 

que dicha conducta pueda ser atribuida a Fayad. (Yuvenil Torres, página 04) 

Milenio-Recibe Acción Nacional multa por 287 salarios mínimos (Janet Barragán, página 13) 
Crónica-Sancionan a panistas anticipados de Reforma (Gabriela Porter, página 03) 

El Independiente-Multa TEH al PAN con 20 mil pesos (Víctor Valera, página 04) 
Capital Hidalgo-TEEH multa al PAN con 20 mil pesos (Verónica Ángeles, página 07) 

El Sol de Hidalgo-Tribunal Electoral ahora sanciona al PAN (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-PAN recibe multa de 287 días de salario mínimos (Ana Luisa Vega, página 5A) 
Síntesis-Resuelve el TEEH cinco casos más (Jaime Arenalde, página 03) 

Crónica-Impone INE multa para varias concesionarias de televisión: Debido a que concesionarias de 
televisión restringida terrenal en Hidalgo omitieron mensajes pautados por el Instituto Nacional Electoral (INE), 

correspondientes a partidos políticos y autoridades, la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF) impuso una sanción económica que superó los 70 mil pesos. La Dirección Ejecutiva de 
Prerrogativas del INE denunció que estas concesionarias omitieron los mensajes destinados a las agrupaciones 

políticas y autoridades, las cuales forman parte de la pauta relativa a procesos locales de los estados de Hidalgo, 
Durango y Sinaloa. El procedimiento especial sancionador fue en contra de T. V. Cable de Provincia S. A. de C. V. 

y Megacable S. A. de C. V. en su calidad de concesionarias de televisión restringida 

terrenal, luego de incumplir con un total de 2 mil 836 pautas que el órgano electoral federal ordenó para su 
difusión en la etapa de proselitismo. De los 2 mil 836 pautas, 864 corresponden a spots de precampañas omitidos 

en Hidalgo, que serían transmitidos en Tulancingo durante los meses de enero y febrero. Por tanto, la Sala 
Regional Especializada determinó una multa de 73 mil 40 pesos, ante la exclusión de mensajes de cúpulas y 

órganos electorales locales, durante 12 días de la precampaña en el periodo ordinario en Hidalgo. Además los 
magistrados otorgaron un plazo de 15 días contados a partir de la emisión de la sentencia, para que las 

concesionarias de televisión restringida involucradas paguen la multa respectiva ante la Dirección Ejecutiva de 

Administración del INE. Tras la sentencia, la concesionaria interpuso un procedimiento sancionador del órgano 
central ante la Sala Superior del TEPJF. (Gabriela Porter, página 08) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Se adhieren a plataforma con perspectiva de género: Hidalgo firmó su adhesión a la Plataforma 

para la Formación en Perspectiva de Género, la cual consta de un software creado por la Secretaría de Finanzas y 
Administración estatal, a través del cual los trabajadores de la administración pública podrán acceder a videos y 

lecturas sobre el tema. Una vez tomada la lección, los burócratas deberán realizar una autoevaluación en ese 
sistema para establecer lo aprendido, explicó Aunard de la Rocha, secretario de Finanzas. La directora de 

Recaudación y titular de la Unidad Institucional para la Igualdad entre Mujeres y Hombres, Gisela Altamira Gama, 
explicó que el principal objetivo de la plataforma es consolidar “el compromiso de los servidores públicos” de 

todos los niveles. Durante la presentación del software, Ana Oviedo Gutiérrez, trabajadora de la Secretaria de 

Desarrollo Social (Sedeso), compartió haber sido víctima de violencia de género; incluso, de la propia burocracia 
estatal. No obstante, dijo que la administración estatal le otorgó asesoría y acompañamiento para enfrentar su 

problema. Al término del evento, el gobernador Francisco Olvera Ruiz y la presidenta del sistema DIF Hidalgo, 
Guadalupe Romero Delgado, presenciaron la conferencia Mitos y realidades de la vida en pareja, que impartió 

Francisco Delfín como parte del curso Transversalidad de la Perspectiva de Género para funcionarios. 

(Emmanuel Rincón, página 05) 
Milenio-Promoverán la equidad de género dentro del gobierno (Fannia Cadena, página 11) 

Crónica-Lanza gobierno estatal plataforma por equidad (Jocelyn Andrade, página 05) 
El Independiente-Plantea gobierno estrategias con perspectiva de género (Sonia Rueda, página 05) 

Capital Hidalgo-Firman pacto para impulsar la formación en perspectiva de género (Sergio Juárez, 

página 02) 
El Sol de Hidalgo-Se crearon bases para la equidad y contra la violencia, dice upita Romero (José 

Luis Rico, página 10A) 
Plaza Juárez-Continúa trabajo a favor de la perspectiva de género (Raúl Pérez, página 3A) 
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Uno más Uno-En Hidalgo se vive cada día con más igualdad (Roberto Reynoso, página 05) 

Criterio-Matrimonio igualitario no es necesidad: mandatario: El gobernador Francisco Olvera Ruiz insistió 

en que, aunque autoridades de justicia federal ampararon a una pareja del mismo sexo para que contraiga 
matrimonio en Hidalgo, actualmente la legislación de los matrimonios homosexuales no es una “necesidad 

generalizada” de la población en la entidad”. Como abogado soy respetuoso del estado de derecho, y si la ley les 
da esa oportunidad, están en toda su facultad de poderlo ejercer (el matrimonio)”. Hoy en día debemos respetar 

las preferencias de las personas, y si estas están amparadas por la ley, simplemente hay que respetarlo con 
amplitud”, dijo. Cuestionado sobre si el caso de los dos hombres que la semana pasada obtuvieron fecha del 

Registro Familiar para efectuar su unión legal representa que la sociedad tiene necesidad de que se legislen las 

bodas gay, el mandatario consideró que no”. El que haya un caso no quiere decir que haya una opinión 
mayoritaria o generalizada”, sostuvo. El gobernador añadió que la pareja que ganó “un asunto” es una de casi 3 

millones de habitantes que hay en Hidalgo; la mitad de ellos, adultos, por lo que, añadió, no es una expresión de 
todos, sino “de una pareja”. El pasado 17 de mayo, el presidente Enrique Peña Nieto envió al Congreso de la 

Unión una iniciativa para normar el matrimonio entre parejas del mismo sexo. (Emmanuel Rincón, página 05) 

El Independiente-Matrimonio igualitario no es opinión mayoritaria: Olvera (Sonia Rueda, página 05) 
El Sol de Hidalgo-Respeta gobierno primera boda gay (Redacción, Ojo: Política) 

Criterio-Femicidios, “Alerta” Para Legislar Por La Mujer: FOR: El registro de siete feminicidios en seis 
meses, ocurridos en 2012 y 2013, alertó a la administración estatal de la necesidad de impulsar la protección 

para las mujeres a través de mecanismos legales, como el “endurecimiento de leyes”, reconoció en mandatario 

Francisco Olvera Ruiz”. Tuvimos que ser víctimas, como sociedad, de un hecho lamentable: siete feminicidios en 
seis meses en alguna región del estado (Tula), para que a todos nos alertara y nos diéramos cuenta de que se 

estaba traspasando una frontera. Ya no era simplemente la violencia intrafamiliar, la discriminación o la falta de 
una cultura de perspectiva de género: estábamos pasando ya a una violencia desmedida y, por lo tanto, era 

intolerable y no permisible”, afirmó durante la firma de adhesión a la Plataforma para la Formación en Perspectiva 

de Género. Olvera añadió que “desde ese momento” su gobierno empezó a tomar una serie de decisiones, como 
cambios a la legislación y al código penal: Hidalgo tipificó el feminicidio y dio categoría de delito grave a la 

violencia física hacia las mujeres. A menos de tres meses de que deje la administración, el gobernador también 
se refirió a los cinco puntos “fundamentales” de su gobierno, como lo que llamó el fortalecimiento del sistema 

educativo; fortalecimiento municipal; paz social; impulso del desarrollo económico regional, y el establecimiento 
de perspectiva de género en el quehacer gubernamental. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Crónica-Anticipa JFOR visita de homólogos: Este martes se realiza la reunión de gobernantes integrantes de 

la Comisión Metropolitana del Valle de México, para tratar temas y agendas comunes, informó el mandatario 
estatal, Francisco Olvera. Comentó que a la reunión asistirán el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel 

Ángel Mancera, y el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, para tratar temas como obras pendientes. 

Además deberán afinar esquemas de coordinación para la seguridad de las tres entidades y proyectos que atañen 
a los integrantes de la comisión”. Estarán presentes diferentes secretarios de las tres entidades, para tratar 

tópicos que tenemos pendientes y que no se pierda la coordinación en asuntos colegiados, sobre todo ahora que 
se viene el cambio de gobierno en Hidalgo”. Respecto al cambio de gobierno, comentó que ya tuvo pláticas con el 

gobernador electo, Omar Fayad, en las cuales se trataron diferentes formas para concretar una transición sin 

problemas. Esta semana se definirá la forma de hacer el equipo de transición y quienes estarán al frente del 
mismo. Indicó que en los primeros acercamientos se habló de manera muy general sobre cómo se dejará el 

estado en el tema de las finanzas y de las obras, así como las relaciones con los diferentes grupos y cuadros. Uno 
de los temas ineludibles fue el del Tuzobús, del cual dijo tiene la obligación de dejarlo lo más operable para la 

nueva administración; “mi obligación es dejarlo en operación, lo que pase a partir del 5 de septiembre ya no será 
mi responsabilidad y Omar Fayad tendrá toda la facultad de tomar las decisiones que él considere”. (Jocelyn 

Andrade, página 05) 
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Crónica-Contribuye DIFH a movilidad de 27 personas con discapacidad: Favorecieron a 27 habitantes de 

Epazoyucan con el mismo número de ayudas técnicas, entre andaderas para adulto, bastones de apoyo, muletas 
auxiliares y sillas de ruedas, en las que invirtieron 48 mil 016. 76 pesos. Con base en información del Sistema 

para el Desarrollo Integral de la Familia de Hidalgo (DIFH) dicha acción forma parte de la corresponsabilidad 
entre el estado y sociedad, misma que genera beneficios para la movilidad de personas con discapacidad en el 

fortalecimiento de su integración”. Entre los casos que siempre pueden modificar una realidad compleja está la 
entrega de ayudas técnicas. Quien la necesita, así como las personas que le rodean, saben la importancia de la 

ayuda para superar el enorme reto que puede implicar vivir el día a día en condiciones posibles de mejorar 

gracias a ese apoyo tan anhelado”, mencionó la presidenta del Patronato del DIFH, Guadalupe Romero Delgado, 
durante la entrega de las ayudas técnicas. Dijo que las ayudas funcionales cumplen el compromiso que diversas 

autoridades de los tres órdenes de gobierno tienen con la sociedad”. Principalmente del gobernador Paco Olvera 
que promueve acciones como ésta y muchas más alrededor de todo el estado de Hidalgo”, puntualizó. El director 

de los Centros de Rehabilitación Integral de Hidalgo (CRIH), Antonio Vázquez Negrete, expresó que una de las 

prioridades del Sistema DIF Hidalgo es construir una sociedad en igualdad de oportunidades, con una mejor 
calidad de vida para las personas con discapacidad y la sociedad hidalguense, al propiciar el desarrollo humano 

de este sector de la población, así como fomentar el respeto a la dignidad, la no discriminación, la equidad y la 
justicia social. Vázquez Negrete destacó la necesidad de promover la cultura de prevención de discapacidades y 

enfermedades; de igual forma, de otorgar servicios médicos especializados a través de la Red de Atención a 
discapacidad en el estado, la cual cuenta con un Centro de Rehabilitación Integral en Pachuca. (Milton Cortés, 

página 22) 

Plaza Juárez-27 personas en Epazoyucan fueron beneficiadas con ayuda técnica para movilidad 
(Redacción, página 12A) 

Uno más Uno-Favorece DIFH movilidad de 27 personas con discapacidad (Redacción, página 07) 

El Independiente-Se reúne Fayad con alcaldes electos del PES: En un encuentro con la intención de 
construir un gobierno abierto al diálogo y sumado al bienestar de las y los hidalguenses, el gobernador electo 

Omar Fayad sostuvo una reunión con alcaldes electos del Partido Encuentro Social (PES). Acompañado de 
Alejandro González Murillo, coordinador de la bancada del PES en la Cámara de Diputados y sobrino del 

exprocurador general de la República Jesús Murillo, Fayad pidió a los ediles ejercer el cargo de manera 
transparente y eficiente. Dijo que trabajará con todos y para todos los y las hidalguenses y que pondrá especial 

vigilancia en la calidad de las obras que realicen en cada municipio, lo anterior a través de las instancias 

correspondientes que se encargarán de dar seguimiento al desarrollo y ejecución”. Voy a ser muy enfático en que 
las obras que se hagan en los diferentes municipios del estado sean en las condiciones que se requiere, vamos a 

darle seguimiento de principio a fin, porque lo que buscamos es que no sean obras de poca durabilidad, por lo 
que pido que sus administraciones sean pulcras y eficientes”. De manera específica al presidente municipal electo 

de Yahualica, en donde Omar Fayad arrancó su campaña, le solicitó trabajar en programas que beneficien a la 

ciudadanía, debido a que se trata de una de las localidades con más bajo índice de desarrollo social. El 
gobernador electo se comprometió a ofrecer mejores condiciones de vida para las y los hidalguenses, a través del 

trabajo de las y los diferentes presidentes municipales sin importar del partido que sean. El coordinador de la 
bancada del PES ofreció que tanto el diputado como los presidentes municipales electos de su partido trabajarán 

unidos con el gobernador electo dando apoyo de manera coordinada. A la reunión asistieron los presidentes 

municipales electos de Actopan, Huejutla, Atotonilco de Tula, Molango, Calnali, Tianguistengo y Yahualica, así 
como Daniel Andrade Zurutuza, diputado plurinominal electo. (Redacción, página 02) 

Milenio-Fayad: dialogaré con fuerzas políticas (Redacción, página 07) 
Capital Hidalgo-Por un gobierno abierto al dialogo, se reúne Fayad con ediles del PES (Sergio 

Juárez, página 04) 
Plaza Juárez-Omar Fayad se reunió con candidatos electos del PES (Redacción, página 12A) 

Síntesis-Se compromete Fayad a gobernar con y para todos (Dolores Michel, página 06) 

Uno más Uno-Gobernaré con todos para todos: Omar Fayad (Roberto Reynoso, página 03) 
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El Independiente-En el aire segunda troncal del Tuzobús: El gobierno estatal dejará recurso etiquetado 

para construir la segunda troncal del Tuzobús; no obstante, quedará a voluntad de la siguiente administración 
continuar con ese proyecto, refirió Francisco Olvera, gobernador del estado. El proyecto ya está inscrito y de 

manera preliminar tendría un costo de mil 200 millones de pesos, aunque esperan recursos en 2016 de diferentes 
instancias federales, señaló el funcionario”. Hay toda la posibilidad de continuar con este proyecto, tenemos la 

puerta abierta en Banobras y Fonadin por los recursos que gestionamos y lo bien que ejecutamos la obra. Estará 
disponible el recurso por si el gobernador resuelve que se haga”, dijo el actual mandatario. La segunda troncal 

del Tuzobús tendría 18 meses de construcción, además será en etapas para no colapsar la ciudad y la operación 

en 2017 o 2018. Explicó que será un circuito transversal que iniciaría en Ciudad del Conocimiento y concluiría en 
la salida a Carboneras, en Mineral de la Reforma, además cruzará bulevares como Colosio y Minero, también 

tendrá 45 estaciones”. Si no alcanzaran a llegar los recursos dejaremos todo preparado para la siguiente 
administración”, detalló el funcionario estatal. Corresponde al gobierno dejar la infraestructura lista para el 

funcionamiento del transporte público mediante un proyecto rentable, mencionó a inicios de año el Secretario de 

Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT) Jesús Romero Quintanar. Olvera Ruiz precisó que este año no 
se tendrán avances de la segunda troncal del Tuzobús, sino que corresponderá a la próxima administración 

continuar con el proyecto en dos años más. Explicó que este año se enfocarán a optimizar la operación de la 
primera línea del sistema de transporte masivo, “en las inconsistencias que está claro que ha habido”, recalcó”. 

Prefiero dejarle (al siguiente gobernador) bien reglamentado, documentado, operando el sistema, resueltos todos 
los problemas para que sirva de base para la segunda etapa”, añadió. Recortes presupuestales. En entrevista 

con medios de comunicación, Olvera Ruiz refirió que no hay determinación del impacto del recorte a nivel 

nacional, esto luego del anuncio del recorte en el gasto público de 31 mil 715 millones de pesos. El secretario de 
Hacienda Luis Videgaray dijo que con el recorte se busca reducir los requerimientos financieros del sector público, 

afectaría principalmente el rubro de Salud y Educación. Esta medida es la respuesta a la incertidumbre financiera 
desatada por la decisión de una mayoría en Gran Bretaña de abandonar la Unión Europea. Hidalgo aún no tiene 

notificación de recorte, por lo que el Ejecutivo estatal llamó a esperar que la estrategia de recorte sea aterrizada 

a cada estado. (Redacción, página 03) 
Milenio-Futuro del Tuzobús, en manos de Fayad (Alejandro Reyes, página 10) 

Síntesis-Decidirá la nueva administración sobre Tuzobús (Susana Jiménez, página 04) 

Capital Hidalgo-Observaciones de la ASEH a municipios por entrega-recepción: Deudas y recursos no 

aplicados son algunas de las observaciones que ha arrojado el proceso de entrega recepción en los 

ayuntamientos, informó el auditor superior, Rodolfo Picazo Molina. El titular de la Auditoria Superior del Estado de 
Hidalgo (ASEH) indicó que en las revisiones que han realizado a las cuentas municipales de lo que va de este 

2016, han detectado adeudos con la Comisión Federal de Electricidad, principalmente, y recursos no ejercidos de 
años anteriores”. Lo que estamos detectando y cuidando son los subejercicios, un municipio dejó de ejercer los 

recursos del ejercicio anterior y lo que comenzamos es que la cifra coincida con la de bancos". Declaró que uno 

de los puntos que se audita en el caso de recursos no aplicados, es que el dinero esté en las cuentas bancarias”. 
Está el subejercicio y la lana no, es una práctica común porque los recursos llegan en octubre y noviembre, y 

algunos deben licitar y los van ejerciendo en abril o mayo del siguiente año". Picazo Molina indicó que al ser el 
último año de la administración municipal, se cuida que el recurso esté en bancos o bien que ya haya sido 

aplicado para lo que llegó destinado. Agregó que "estando el recurso, son pocas las irregularidades que se dan". 

(Verónica Ángeles, página 06) 

Plaza Juárez-Francisco Olvera Ruiz ya tuvo algunas reuniones con Omar Fayad: El gobernador de la 

entidad, Francisco Olvera Ruiz, informó que ya tuvo algunas reuniones con el gobernador electo, Omar Fayad 
Meneses, en las que han charlado de las distintas transiciones que les ha tocado vivir a lo largo de sus carreras 

políticas en el entendido de que ambos, en su tiempo, trabajaron con distintos gobernadores, por lo que en breve 

definirán los equipos de transición”. Sí hemos tenido pláticas de las diferentes formas que ha habido de hacer una 
transición y con las experiencias que hemos tenido con diferentes gobernadores, de igual forma platicamos sobre 

su candidatura, y de manera muy genérica de cómo queda el estado”, explicó Olvera Ruiz. De igual forma señaló 
que entre los temas más concurridos están las finanzas, las obras, lo referente a la relación con grupos y cuadros 

políticos, sin embargo no puntualizó si el tema del Tuzobús ya fue abordado, aunque refirió que hará todo lo 

posible a fin de que en los últimos meses de gobierno quede en buena operación”. Es un tema de tantos, yo 
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tengo la obligación de dejarlo lo más transitable, mi obligación es poner lo mejor de nuestra parte para que 
quede en la mejor operación posible”, dijo. Y de igual forma, el mandatario estatal, apuntó que lo que suceda con 

este proyecto o con algún otro, después del 5 de septiembre, ya no será su responsabilidad”. Lo que pase 

después del 5 de septiembre, ya no es mi responsabilidad, ya será el gobernador electo, en este caso Omar 
Fayad, el que decida y tome el rumbo del estado en sus manos. Él tendrá las facultades de tomar las decisiones 

que considere pertinentes”, concluyó. Matrimonios igualitarios. En otro tema, Olvera Ruiz, apuntó que si la ley 
lo permite, el matrimonio igualitario se realizará en Hidalgo, lo anterior tras el amparo que promoviera una pareja 

homosexual, quienes con la interposición de un amparo lograrán casarse en la entidad”. Estaremos siempre en 

marco de la legalidad, y si la ley lo permite no tenemos por qué oponernos, así que si la ley lo permite, que así 
sea”, dijo aunque reiteró que el hecho de que este matrimonio se haga realidad no quiere decir que sea la 

mayoría de la población la que esté a favor del matrimonio entre parejas del mismo sexo. (Raúl Pérez, página 
3A) 

Síntesis-Destaca Hidalgo en información presupuestaria: El estado de Hidalgo se alzó en el primer lugar 

en el ranking nacional del Índice de Calidad de la Información del gasto federalizado, reportado en el primer 
trimestre de 2016, a través del Sistema de Formato Único, mejor conocido como SFU de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP). La Secretaría de Finanzas y Administración reportó que este primer sitio lo 
consiguió al obtener una calificación de 94, seguido por Tabasco que ostenta el segundo lugar con una 

calificación de 93 y Baja California en el tercer sitio con 91 puntos porcentuales. Para lograr dicha meta, durante 

2015 la Secretaría de Finanzas y Administración (SFyA), encabezada por Aunard de la Rocha Waite, en 
coordinación con personal de la SHCP llevó a cabo acciones de profesionalización dirigidas los servidores públicos 

del ramo financiero de diversas dependencias de las administraciones públicas estatal y municipal. Al respecto, 
De la Rocha Waite subrayó que la transparencia presupuestaria y el fomento de la rendición de cuentas es un 

compromiso de la administración del gobernador Francisco Olvera Ruiz, por lo que la coordinación de todos los 
entes políticos y los 84 municipios en el estado, hizo posible el citado reporte. Informó que en el caso del estado 

de Hidalgo, los recursos del ramo 33 se han reportado al 100 por ciento; Tabasco ha hecho lo correspondiente en 

sus 17 municipios, al igual que Baja California en los 5 municipios que integran la entidad. Destacó el funcionario 
que la Unidad de Evaluación del Desempeño, de la SHCP, a través de su titular, José Ángel Mejía del Campo, ha 

reconocido la responsabilidad asumida por el estado de Hidalgo con la claridad en la información presupuestaria y 
el fomento a la rendición de cuentas. (Dolores Michel, página 03) 

Milenio-Es Hidalgo líder nacional en calidad de información (Redacción, página 09) 

Capital Hidalgo-Primer lugar por informar gasto generalizado (Sergio Juárez, página 03) 
Uno más Uno-Hidalgo, primer lugar de información del gasto generalizado (Redacción, página 04) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
El Independiente-Busca alcaldía 5 mdp para reconstruir Primero de Mayo: La alcaldía de Pachuca busca 
recursos cercanos a los 5 millones de pesos para reconstruir el mercado Primero de Mayo. De acuerdo con el 

presidente municipal Eleazar García Sánchez, tras el incendio ocurrido en marzo que afectó alrededor de 20 

locales, comenzó a rehabilitarse el lugar y algunos comerciantes fueron reubicados en la plaza Constitución, 
mientras una zona del mercado está abierta. Sin embargo, la reconstrucción del lugar ha generado que la alcaldía 

gestione 5 millones de pesos, cantidad no contemplada en la administración”. Es una cantidad que no está 
etiquetada, ni teníamos considerada, entonces estamos buscando cómo subsanar”, indicó el munícipe. En 

coordinación con las y los locatarios, realizan la rehabilitación de las planchas y las instalaciones de medición de 

energía eléctrica de los locales. Prevén el reingreso progresivo de comerciantes con la colocación de una división 
entre la zona de mayor afectación por el incidente y el resto del sitio”. Vamos avanzando, la realidad es que se 

realiza una reconstrucción prácticamente del mercado desde instalación eléctrica hasta hidráulica, reforzamiento 
estructural, es un trabajo titánico”, mencionó en edil. En todo momento ha estado presente la participación de la 

mesa directiva del mercado para lograr la pronta reactivación de las y los comerciantes, inicialmente y de manera 

provisional en la plaza Constitución y de manera paralela en los trabajos de rehabilitación, refirió. (Manuel 
Martínez, página 07) 
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Capital Hidalgo-Sostendrán reunión Eleazar y alcaldesa electa de Pachuca: Este día el alcalde de 

Pachuca, Eleazar García, y la alcaldesa electa Yolanda Tellería, se reunirán para entablar temas referentes a la 
administración, en los que, de acuerdo con el edil, será amistosa y cordial la charla. García Sánchez afirmó que la 

reunión precisará algunos puntos del proceso de entrega-recepción de la próxima administración. Aclaró que, de 
manera oficial, el tema de entrega-recepción lo hablarán los diferentes equipos de transición de la administración 

entrante y saliente, quienes estarán de la “mano” con personal de la Auditoria Superior del Estado. La reunión 
será en un lugar público, donde hablarán temas relacionadas al ayuntamiento, así como algunos temas privados. 

Aclaró que sin fecha precisa para el proceso de entrega-recepción por parte de la auditoría, será a finales de julio 

o principios de agosto cuando se tendrá que capacitar el equipo de transición de la alcaldesa. García Sánchez dijo 
que el equipo de la actual administración ya trabaja con la auditoría, y que ya existe un avance en dicho tema. 

(Yina Bautista, página 06) 
 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Juego de poderes y legitimación 
Está cerca de cumplirse un mes de la gran elección hidalguense y los ánimos siguen encendidos entre actores 

políticos, ex candidatos, partidos y las autoridades encargadas de la organización de los sufragios históricos en 
donde se renovaron poderes. A pesar de que las cifras, tanto las preliminares, como las finales, están ahí a la 

disposición y escrutinio del ciudadano y los participantes, más de 100 procesos se fueron a las mesas de los 

tribunales pues en la gran mayoría de casos no se aceptó la voluntad vertida en las casillas. Se sabe, y no es 
descubrir el hilo negro ni abrirle los ojos a los inocentes, que en México el juego de poderes y legitimación tiene 

su génesis en la competencia por puestos de elección popular, pues de ahí nacen los proyectos de la 
administración, de parlamentos y de figuras sociales que bien pueden escalar hasta lo más alto del escalafón 

político local y hasta nacional. Por ello se defiende hasta el final los triunfos obtenidos en las elecciones y quienes 

tienen oportunidad de revertirlos, buscan hacerlo de una u otra forma; los métodos como se ha llegado, a veces 
quedan en segundo término y sin pruebas fehacientes de lo que se pueda señalar, todo queda desestimado. 

¿Qué tenemos ahorita? Mientras el Instituto Estatal Electoral continúa intentando legitimar su actuación de los 
últimos comicios, los partidos políticos intentan desestimar dicha votación con un sinfín de juicios de revisión e 

impugnaciones tan inverosímiles como las que señalan que el conteo preliminar fue determinante. Según el 
propio Tribunal Electoral del estado, el siempre polémico PREP no es sino una herramienta previa a los resultados 

oficiales, más no determinan al ganador final. Por lo mismo, más de la mitad de las impugnaciones terminarán en 

el naufragio, pues todo aquel que quiera ganar en la mesa lo que no pudo hacer en la urnas, y de por medio 
señala al conteo rápido y a la supuesta actuación del IEEH, está perdido. Sin embargo existen muchos 

señalamientos que van del simple señalamiento a la prueba; ahí si podría darse apertura de casillas, una revisión 
más exhaustiva en donde se esperan cambios en las cifras, sobre todo en las de la elección de diputados locales 

que modificarían la composición del Congreso del estado, en especial en las listas plurinominales y de quienes las 

integran. Lo único claro es que de aquí a la primera semana de agosto, no terminará el debate postelectoral ni las 
declaraciones por conseguir alguna "pedacería" de lo que fue la primera gran elección homologada en la entidad, 

que no pasará precisamente a la historia por su logística ni organización, ni mucho menos por lo que aparentó ser 
de inicio el camino democrático para obtener una verdadera representación igualitaria de hombres, mujeres y 

jóvenes en el estado. Que dicho sea de paso y es harina del mismo costal pero habrá que tocarse en otras 

columnas ¿y los jóvenes hidalguenses?, ¿quiénes serán gobierno, quienes regidores y síndicos, hubo muchos o 
pocos participantes, hubo independientes jóvenes.  

 
(Eduardo González, página 06) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
FRANCISCO XAVIER NO ES MESSI Y MANTIENE UNA MISERABLE ACTITUD 

 
En la final de la Copa América entre las selecciones de Argentina y Chile, los ojos de los aficionados al fútbol 

estaban puestos en el número 10 de los chés, Lionel Messi, considerado por muchos como el mejor jugador del 
mundo, aunque un número similar dice que el mejor es el número 7 del Real Madrid, Cristiano Ronaldo, en una 

lucha eterna sobre este asunto en particular. Casi todos, salvo los chilenos, daban por seguro que los sencillitos 

argentinos se iban a comer vivos a los chilenos y más cuando de su lado estaba el dios Messi. Era cuestión de 
que empezara el partido para dejar quietos a los hijos de Allende o de Pinochet según se les quisiera ver. Pero 

nada. Los chilenos, que son unos bravos, no se rajaron y nunca doblaron las manitas ni arriaron su bandera y les 
valió que enfrente tuvieran al mal llamado mejor jugador del mundo, pues para ellos el mejor de todos era su 

jugador Alexis Sánchez o su portero Claudio Bravo, que vaya si juega bien. Las cosas se le pusieron color de 

hormiga (negras) a los argentinos y se tuvieron que ir a tiempos extras, sin que su dios pudiera hacer una de sus 
genialidades que tanto le alaban los supuestos narradores imparciales de Televisa, que a la hora buena no son 

más que porristas de Messi y abiertamente hostiles a Ronaldo por ser el odiado rival del Real. De Messi nada, 
porque la marca de los chilenos era y fue difícil, fuerte, de hierro y ahí Messi no funciona. Se acabaron los 

tiempos extras y nada. A los penaltis. Y ahí el dios Messi , que nunca falla, falló. Tiró la pelota al infierno de la 
desgracia, ante el temor seguramente de que Bravo se lo detuviera porque sabe de los alcances del portero 

chileno. Al final Argentina perdió la Copa América, en parte por el penal fallado por Messi y por la buena 

actuación del portero chileno.  
 

SIN EMBARGO y en descargo de Messi hay que decir que este joven jugador, con toda la fama del mundo y 
todoel dinero, entendió que no es su momento ni su selección, y que era mejor hacerse a un lado, para dar el 

lugar a otro que a lo mejor no es tan bueno pero que puede aportar ese “algo” que él no aporta para ganar y 

anunció que se va, que deja la selección Argentina porque ya son muchas derrotas y es mejor hacerse a un lado. 
Tiene su valor esta decisión, no debe ser fácil y a lo mejor mañana dice que vuelve, pero por el momento se 

debe subrayar lo que dijo. Ya se inició la campaña para que vuelva, pero es la voz popular la que se lo pide, y 
eso tampoco se debe echar a la basura…Veremos qué pasa.  

 
FRANCISCO XAVIER 

 

En política, sobre todo en nuestro estado, sucede que hay un señor que se llama Francisco Xavier que quiso ser 
gobernador pero sufrió una paliza a manos de Omar Fayad ante el cual perdió por cerca de 200 mil votos. No es 

la primera vez que pierde. Ya son muchas veces, pero algo debe dejar la grilla cuando una y otra vez se apunta 
para estas aventuras electorales. Lo peor del asunto es que pese a la pela que le dieron insiste en que ganó la 

elección y quiere que se haga un recuento de votos o algo así, con unas inconformidades que nadie entiende, 

vaya ni su partido cuya dirigencia nacional ni lo peló. Pero mientras son peras o manzanas se mantiene en sus 
exigencias-caprichos-denuncias-que alargan la finalización del proceso que tarde que temprano lo exhibirán como 

un vividor de la política a la que ya le encontró el modo de cosecharle frutos con los que se dejan. Messi le dijo 
adiós a su selección cuando vio que no ganaban, pese a ser el mejor jugador del mundo. Este señor que 

evidentemente no es el mejor político del estado, por nada de nada quiere dejar el hueso al que se aferra con 

uñas y dientes, aunque parece que más con uñas que con dientes. Por lo menos eso parece…Al final Omar será 
gobernador… porque 524 mil votos así lo decidieron y los otros candidatos… gracias por participar.  

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 
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Vía Libre-Deslinde… 

 
PRI, ajuste de cuentas 

Conforme las piezas se acomodan en la cúpula del Partido Revolucionario Institucional (PRI) luego de los 
resultados en las elecciones para diputados locales y ayuntamientos se empiezan a desprender las versiones de 

los por qué de los mismos aún en el hermetismo que rodea al Comité Directivo Estatal (CDE) donde se procesa la 
información que en su momento será útil para el próximo gobernador que al mismo tiempo adquirirá como lo 

marcan las reglas no escritas la jefatura de la clase política tricolor en Hidalgo. Alto porcentaje de derrotas tuvo 

su origen en una especie de ajuste de cuentas entre personajes del priismo sólo que nadie se atreve a llamarle a 
las cosas por su nombre: simulación y traición, sin importar la ya falsa disciplina partidista de la que 

históricamente se presumió en el PRI más cuando hoy cuentan con un presidente surgido de ese partido y que 
fue gobernador en este caso del Estado de México. Botón de muestra son los casos de Omitlán de Juárez, 

Francisco I. Madero y Zapotlán de Juárez donde los candidatos Ulises Hernández Vázquez, María Guadalupe 

Aguilar Rivera y Roberto Juárez Pineda, estaban identificados con la titular de la Comisión Nacional para la 
Atención de los Pueblos Indígenas (CDI) Nuvia Mayorga Delgado; obvio, perdieron se asegura por falta de apoyo 

incluso en el segundo de los casos el alcalde priista apoyó al abanderado perredista. Si bien en Zapotlán no fue 
postulado quién pudo ganar sin contratiempos el presidente del comité municipal del PRI abiertamente apoyó al 

candidato opositor, dice él a sus cercanos que por órdenes superiores, cierto o no simulación y traición fue la 
actitud de muchos actores políticos, lo paradójico es que fueron operadores políticos hidalguenses los que 

contribuyeron a lograr triunfos en otros estados como Zacatecas y Tlaxcala.  

 
(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-En la Mira… 

 
Petición a priistas 

Se afirma que en las campañas electorales el voto es el acto por medio del cual el ciudadano normalmente 
manifiesta su apoyo o rechazo hacia un determinado partido político o candidato. Por tanto hay quienes aseguran 

que el sufragio representa la decisión suprema del elector, motivado por diferentes factores y motivaciones que 
se concretan y depositan en las urnas. Entre las múltiples causas que pueden influir para que la gente decida a 

quién apoyar, destacan en la actualidad las relacionadas con la evaluación que se hace de la coyuntura del 

momento, esto es el tipo de candidatos postulados, así como el carácter y naturaleza de su oferta electoral. De 
ahí la importancia de lo expuesto por la presidenta del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Carolina Monroy del Mazo, al conminar a las alcaldesas y diputadas locales electas el pasado 5 
de junio en Hidalgo a que cumplan todos y cada uno de los compromisos que asumieron con la gente durante 

campaña, además de ejercer con responsabilidad el cargo que ganaron. Lo anterior, luego de que la dirigente 

priista felicitó en videoconferencia a las presidentas municipales y legisladoras por obtener el triunfo en las 
urnas”. Con profunda lealtad al partido y todo el respeto a los hombres y mujeres que les entregaron su 

confianza, ahora cumplan, esmérense en el ejercicio de sus cargos, para que tengan mucho éxito. La bandera 
que debemos llevar las mujeres es hacer gobierno las 24 horas del día, con eficiencia, honradez y honestidad. 

Siempre serias, siempre hacia adelante", subrayó. Asimismo pidió a las candidatas ganadoras mantener la 

cercanía y compromiso con la población, mediante una gestión profesional, así como transparente”. No 
abandonen a la gente ni a su tierra y cumplan sus compromisos, recuerden que las mujeres somos objeto de un 

mayor escrutinio y de mucha rudeza a la hora de ser calificadas. Por ello tenemos que ser muy serias en lo que 
hacemos y eso debe significar la fuerza de las mujeres haciendo política y gobierno", puntualizó Monroy del Mazo. 

A las féminas tricolores que no lograron la mayoría de votos, la lideresa nacional les exhortó a continuar con su 
preparación política, intensificar su trabajo partidista con perseverancia. Por otra parte sólo puede calificarse 

como verdaderamente vergonzosa la actitud asumida por el excandidato de Movimiento Ciudadano (MC) al 

ayuntamiento de Huautla, Mario Ramírez Vite, quien tras perder las elecciones del pasado 5 de junio, regresó a 
20 comunidades del municipio para exigir que le regresen el dinero que repartió para comprar votos. Este 

personaje aprovechó su actual cargo dentro de la alcaldía, como director de Obras Públicas, para emprender otra 
campaña de visitas domiciliarias encaminada a recuperar los recursos que entregó día antes de los comicios.  
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BLANCO SEGURO 

 

Muy activo Omar Fayad en medios de comunicación últimamente, donde ha dado a conocer muchas de las cosas 
que pretende llevar a cabo durante su administración. Omar Fayad no es un improvisado, es un político que 

conoce muy bien por dónde debe circular y está dispuesto a corregir lo que sea necesario corregir para poder 
servir a la ciudadanía, dándole con hechos la respuesta a los mensajes que mandó el 5 de junio en el pasado 

proceso electoral. En ningún momento el gobernador electo ha dicho que quitará el servicio del Tuzobús, pero 

que sí lo revisará pues para muchos el costo les afecta y se corregirán los defectos que pudiera tener. Dejó 
mucho qué desear la marcha de AMLO el domingo pues el costo que le implicará con los ciudadanos que sí votan 

y que ya están hasta el copete de las afectaciones con las manifestaciones diarias que hace la CNTE y que ahora 
está al frente López Obrador. Él será el único culpable de convertir su movimiento en el ocaso de un caudillo. 

Francisco Olvera también está preocupado como Omar Fayad en que el Tuzobús funcione. Esta dispuesto a lograr 
establecer una contraloría social que revise lo que no funcione y corregirlo.  

 

(Francisco Paredes, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

 

Dinero y poder, la premisa de Asael 
 

Di que quiere hacer escuela el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Asael 
Hernández Cerón, para quien lo más importante en la vida es: dinero y poder, y con esa filosofía camina por la 

vida, entre acciones políticas que le reditúen en poder y negocios, para engordar sus bolsillos. Como diputado 
local, el exalcalde de Atitalaquia, David Reyes Santamaría, creó el capítulo Hidalgo de la Unión Nacional 

Ciudadana "El Maquío", una asociación con fines de ayuda a los grupos vulnerables en el país, mediante la 

gestión de proyectos y programas que ayudaran a familias de escasos recursos con diversas ayudas como 
entrega de calentadores para baño, papelerías y otros negocios de autoempleo familiar. Pero el exalcalde de 

Tezontepec de Aldama le arrebató la unión al exlegislador y comenzó a generar recursos… para su beneficio, 
mediante la gestión de viviendas. Comenzó con unas cuantas hasta que logró bajar recursos para mil viviendas, 

la mayoría ubicadas en la región de su dominio político: Tezontepec de Aldama. Para hacerse de recursos en su 

beneficio al beneficiario le cobraba 20 mil pesos por vivienda, de los cuales 2 mil pesos eran para financiar la 
unión, 2 mil pesos por gestión y el resto destinado a la compra de materiales… que él mismo proveía al 

beneficiario. Si multiplicamos un promedio de 10 mil pesos que ganaba por vivienda y construyó mil, sabremos 
que la unión es un redituable negocio para Asael Hernández y sus allegados. De hecho en el 2014 hubo una 

denuncia en su contra, que incluyó al ahora alcalde electo de Zimapán, Erick Marte Villanueva Rivera, sobre el 

uso de recursos del gobierno federal para su propio beneficio. A sus allegados confió que para ganar la 
presidencia panista en una contienda contra Alejandro Moreno Abud, "invirtió" 6 millones de pesos. Ahora busca 

de nuevo mantener el control del PAN en la entidad y seguir haciendo negocios con la filosofía de: poder y 
dinero.  

 
(Carlos Camacho, página 03) 
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Crónica-Contexto político… 

 
Asepsia política 

 
Si analizamos con objetividad los resultados electorales en Hidalgo, donde el PRI fue derrotado en 70 por ciento 

de los municipios, pero ganó la gubernatura, es a todas luces evidente que se ejerció un voto diferenciado, donde 
el electorado evaluó y eligió el mejor el perfil. En resumen, la mayoría de candidatos no contaban con él. Aunado 

a que el principio de equidad y de género promovió a candidatas a mujeres no competitivas en algunos 

municipios, con muchas cualidades pero que no se habían preparado, ni tenían, siquiera la intención de participar 
en el proceso interno de selección de candidatos priistas; era cumplir obligadamente la equidad de género que 

contempla la ley; 41 mujeres fueron candidatas, de esas sólo ganaron 13. Aunado a ello el reducido tiempo de 
campaña-40 días-para posicionar perfiles que nadie conocía. Un negativo que abonó a la derrota tricolor y uno 

más de los principales lastres que han alejado al Revolucionario Institucional de la gente es el letargo, el dejar 

hacer, dejar pasar con el que se manejan muchos funcionarios. Esa "pasividad" para resolver o la negativa a tan 
siquiera escuchar las inquietudes, alimentó el desencanto ciudadano. La sociedad desea fervorosamente un 

cambio en el statu quo, no importa si es de izquierda o derecha. Reza el adagio: "Si la solidaridad empieza por la 
casa, la justicia con mayor razón". Es impostergable realizar una asepsia política en el partido de "las instituciones 

y la reforma social",-lema con el que se le identificó al entonces PNR-. El PRI necesita ofrecer a la ciudadanía 
resultados concretos y sobre todo palpables. Además de políticos honestos, comprometidos, de limpia trayectoria 

e indiscutible lealtad con Hidalgo. Nombres van, nombres vienen, en la conformación del futuro gabinete del 

gobernador electo, Omar Fayad. Será la primera prueba de fuego, donde habrá de demostrarse la seriedad de su 
compromiso y el mensaje claro de que no habrá privilegios, pago de cuotas ni complicidades. La honradez, el 

prestigio y la capacidad de quienes integren el futuro gabinete es el inicio de los mejores augurios para Hidalgo.  
 

(David Tenorio, página 05)  

Criterio-La Silla… 
 

Detienen cambio en PAN POR 
 

No descubro el hilo negro. El tema de las manifestaciones, bloqueos y demás actos de ocupación en los estados 

del sureste mexicano, principalmente Chiapas, Oaxaca y Guerrero, tiene como trasfondo la creación de regiones 
autónomas, en total rebeldía contra el gobierno federal. Lo que hacen hoy sindicatos como la CNTE y la CETEG es 

minar la seguridad y la estabilidad en esas entidades. Destruyen el orden público para minar la fuerza (que no 
siempre es mucha) de las autoridades estatales y municipales. Algo así realizó hace algunos años la Asamblea 

Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO); y una acción más radical fue la realizada por el Ejército Zapatista de 

Liberación Nacional (EZLN), organismo que declaró la guerra al Estado mexicano y que se mantiene en la misma 
tónica, aunque no haya enfrentamiento armado. Ayer la CNTE bloqueó puntos fronterizos con Guatemala en 

Chiapas, mientras que mantiene otros bloqueos y retenes en Oaxaca. Además secuestró a dos policías federales y 
los exhibió públicamente hincados y descalzos. ¿Qué sigue? No se necesita ser un genio para saberlo. La gente 

común comienza a hartarse de la falta de autoridad y, por lo mismo, terminará por reconocer a los manifestantes 

como quienes gobiernan esos estados. En contraparte la CNTE nombrará autoridades municipales y regionales, y 
desconocerá al Estado mexicano. Al final habrá más regiones autónomas en México. Ya las tiene el EZLN; las 

busca también la CNTE. Tendremos, como ocurrió en Colombia, enormes extensiones de tierra sin control del 
gobierno federal. Que nadie se sorprenda cuando esto ocurra.  

 
(Manuel Baeza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que Ayer el gobernador electo, Omar Fayad Meneses, inició reuniones con la clase política de las diferentes 

fuerzas en el estado, dando inicio con Encuentro Social y su coordinador Alejandro González, y los 
presidentes municipales y diputado local electos; el reto, dicen, será reagrupar a PAN y PRD con quienes tendrá 

que llevar una mayor relación y coordinación, puesto que obtuvieron muchos espacios de representación popular 
y ahora le podrían jugar a “negociar” al próximo gobernador.  

 

: Que Hablando de lo que se viene en el gobierno estatal a partir de septiembre, se dice que a la Secretaría de 
Educación Pública de Hidalgo llegará uno de los dos finalistas que son nada más y nada menos que los 

últimos delegados federales de Educación, Julio Valera Piedras y Raymundo Ordóñez Meneses; dicen que 
ambos podrían estar dentro de la dependencia, compartiendo funciones directivas y conduciendo los destinos de 

tan importante área del gobierno hidalguense.  

 
: Que ahora llegó el “Lord Reembolso”, titular de Obras Públicas en Huautla y quien buscó la presidencia 

municipal en los comicios pasados. Se trata de Mario Ramírez Vite, quien ahora está acudiendo a todas las 
comunidades en las que repartió “apoyos” para recolectar la cantidad entregada, ya que no ganó y ahora exige 

que los ciudadanos le regresen el dinero con el que intentó comprar sus votos. Incluso, el ex candidato 
de Movimiento Ciudadano reclama una aportación de 50 mil pesos que había donado en Tamoyon para la 

construcción de una capilla.  

 
: Que en días pasados varios turistas en la región de Tula de Allende, sobre todo quienes portaban placas de 

otros estados, fueron extorsionados en un retén por supuestas “infracciones” que argumentaban los elementos 
de la policía municipal en la demarcación. Por supuesto, no se les entregó comprobante alguno a los 

automovilistas. Esto, unos días después de que el titular de Seguridad Pública en el municipio, Sergio 

González Venegas, negara categóricamente exigirle a los uniformados cuotas bajo la amenaza de cambiarlos 
de sector.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"Voy a ser muy enfático en que las obras que se hagan en los municipios sean en las condiciones que se 

requiere, vamos a darle seguimiento de principio a fin, por lo que pido que sus administraciones sean pulcras y 
eficientes” 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador electo de Hidalgo, sobre obra pública en el estado 
 

"En primer lugar se tiene que negociar lo que es la derogación de la Reforma Educativa, porque ha quedado 
demostrado que realmente ni es educativa ni está beneficiando a los niños y adolescentes de este país” 

Daniel Montaño Pastrana 

Dirigente del CNTE en Hidalgo, sobre movimiento magisterial 
 

"Lo que pase a partir del 5 de septiembre ya no es mi responsabilidad y el gobernador que me suceda, en este 
caso el licenciado Omar Fayad, tendrá toda la facultad que de tomar las decisiones que él considere pertinentes” 

José Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de Hidalgo, sobre futuro próximo del Tuzobús 

 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 
Que este martes, en Pachuca, se llevará a cabo la sesión plenaria de la Comisión Ejecutiva de Coordinación 

Metropolitana del Valle de México, trabajos a los que asistirán el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel 
Mancera, y el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, siendo anfitrión de la misma el mandatario 

hidalguense Francisco Olvera. El gobernador, por cierto, enviará a Aunard de la Roche Waite , titular estatal de 
Finanzas, a tierras huichapenses para que lo represente en la ceremonia del natalicio de Javier Rojo Gómez.  

 

Que el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, Asael Hernández Cerón, se aplica para 
imponer a tres secretarios de obras públicas en las próximas administraciones municipales en Pachuca, Mineral de 

Reforma y Epazoyucan, donde triunfaron los abanderados de ese instituto político. Y es que después de perder su 
municipio nativo, Tezontepec de Aldama, Hernández Cerón quiere seguir beneficiándose de las utilidades de la 

obra pública. Estas incongruentes propuestas por parte del dirigente causará malestar entre los presidentes 

municipales electos que entrarán en funciones el 5 de septiembre.  
 

Que triunfador de Acción Nacional, ahora diputado local electo por el nuevo distrito de Mineral de la Reforma, 
Luis Baños, sin quedarse atrás del presidente estatal panista, logró que su esposa, Tania Sánchez Farías, ocupe el 

segundo lugar para regidor en la planillla de Mineral de la Reforma. Así las cosas, a este matrimonio le irá muy 
bien y logrará vigencia política por buen rato. Ojalá que ambos próximos funcionarios le cumplan a la ciudadanía. 

Queda claro, entonces, que por parte de los blanquiazules el gran ganador en la elección del 5 de junio pasado 

fue el nepotismo arcaico.  
 

Que según comentarios de conocedores se estudian rotaciones o relevos en las delegaciones federales en la 
entidad. Sin que se hable de cuáles delegados serían removidos, lo que sí se dice es que sería el momento 

adecuado para oxigenar ciertas dependencias.  

 
Que el secretario de Desarrollo Económico del gobierno del estado, Juan Pablo Mauaad Pontón, junto con José 

Alberto Narváez, titular de la Sedagro, son los secretarios que fungen desde el principio de la presente 
administración estatal que encabeza el gobernador Francisco Olvera Ruiz. A Mauaad Pontón se le considera para 

ocupar alguna cartera en el próximo gabinete estatal que asumirá en septiembre venidero.  
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

¡Oye, Bartolo!, ahí te dejo estos dos pesos, pagas la troncal, los camiones y al chofer.  

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Sin importar los grandes esfuerzos realizados para contar en la pasada elección con un equilibrio entre hombres y 

mujeres participantes en la contienda, tanto en la búsqueda de una alcaldía o una diputación, los resultados 
arrojaron que aún no hay una conciencia social plena con respecto al asunto de la igualdad. Por ello es muy 

necesario romper con paradigmas arraigados como el machismo para avanzar como pueblo y demostrar la valía 
de ambos sexos.  

 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Alejandro Straffon: Muy pendiente permaneció el procurador de justicia del estado para contribuir a las 

labores en los casos que así lo requirieron, según la naturaleza de estos. Del mismo modo continúa con un 
ejercicio muy puntual en las demás acciones que son de su competencia, siendo éste uno de los perfiles que llega 

así al final de la actual administración estatal.  
 

Abajo-Alejandro Moreno: Aparece Moreno Abud como uno de los perfiles del panismo que está empecinado 

en acabar con los pocos activos que le quedaban, pues en lugar de abonar al fortalecimiento de este instituto 
político no logra, ni siquiera, configurarse como un agente positivo para su propia carrera política, ni se diga para 

Acción Nacional y es que insiste en erguirse como líder… a ver cómo le va.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

SALIDA 
Pocas semanas le quedan a la administración municipal de Eleazar García, pero el aún alcalde de Pachuca 

no niega ni acepta que ya tiene invitaciones para integrarse al gobierno federal. Por ahora, el 

presidente municipal de Pachuca confirmó que dedicará tiempo a su familia y a sus negocios una 
vez que entregue la estafeta a la nueva alcaldesa, Yoli Tellería.  

 
ESFUERZOS 

Indicaron los grillitos que quien ya no ve “lo duro sino lo tupido”, como dice el dicho, es el excandidato del PAN a 

gobernador, Francisco Berganza, pues hasta ahora sus intentonas para modificar los resultados de la 
contienda del 5 de junio pasado a su favor no tienen fundamentos reales y sí un toque de fantasía. 

De entrada las propias autoridades electorales tratan de hacerle ver al excantante por todos los 
medios que una cosa es el PREP y otra muy distinta los productos finales de las casillas, que por 

cierto avalaron los propios panistas el día de la elección. Además la sociedad tampoco entiende por 
qué no da la cara y sólo se la pasa subiendo videos a las redes sociales.  

  

ENCUESTAS 
  

Ya están listos los brigadistas que saldrán a las calles tras culminar el proceso electoral para conocer 
de viva voz de la población capitalina y de la zona conurbada de Pachuca todas las problemáticas 

relativas al sistema de transporte Tuzobús. El propio gobernador Francisco Olvera demuestra su 

disposición a tomar en cuenta lo que la gente dice sobre el tema, en el afán de modificar lo que 
deba cambiarse para mejorar el servicio. De tal modo continúa la revisión al funcionamiento, así 

como las rutas previamente acordadas y que redunden en beneficio de los usuarios, además de 
poner a disposición una línea telefónica y sus redes sociales en internet para cualquier duda o aclaración.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Reforma educativa no se negocia: Peña Nieto: El presidente Enrique Peña Nieto dejó claro 

que, en torno al rechazo de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) a la reforma 
educativa, el gobierno de la República no está dispuesto a negociar ésta ni ninguna otra ley. su gobierno siempre 

ha estado dispuesto a dialogar y buscar distender los ánimos que provocan violencia, desorden y caos en algunas 

partes del país. Comentó que el gobierno de México “lamenta profundamente” la pérdida de vidas humanas en 
los hechos “de diferencia” derivados de la implementación de la reforma educativa. Acompañado por el primer 

ministro de Québec, Philippe Couillard, el presidente Peña Nieto manifestó su deseo porque, a partir del trabajo 
que realiza la Secretaría de Gobernación, se establezcan bases que permitan solucionar la diferencia entre el 
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gobierno y un sector del magisterio”. Sin embargo, para el gobierno de la República lo que está muy claro y lo 
que es su deber es justamente aplicar lo que está en la legislación, el mandato que tiene la ley, lo que no está el 

gobierno dispuesto a hacer es a negociar la ley, no ésta, ni ninguna otra, no sólo la legislación educativa, ninguna 

otra está sujeta a negociación”, estableció. Recalcó que ante los hechos violentos en Nochixtlán se ha ordenado 
una amplia investigación con la participación de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), a n de 

des-lindar cualquier responsabilidad”. [Nochixtlán] no es el primer evento en el que el Estado ha tenido que 
recurrir al uso de la fuerza pública para mantener el orden y la tranquilidad social, que muy lamentablemente 

desencadenó el hecho ocurrido en Oaxaca hace poco más de una semana, en la pérdida de vidas humanas y ello 

debe llevar a de nir responsables y sancionar a los mismos”, señaló.  
(Francisco Reséndiz y Teresa Moreno, primera plana)  

Para leer la nota completa consulte el siguiente enlace:  
www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/06/28/la-ley-no-se-negocia-advierte-pena-nieto  

La Jornada-De escándalo, la tortura a mujeres detenidas en México: En la detención y reclusión de 

mujeres, las policías y las fuerzas armadas en México tienen la práctica habitual de someterlas a malos tratos, 
incluida la tortura y la violencia sexual. Estas acciones son ya un escándalo en materia de derechos humanos, 

que están envueltas en el silencio de unas investigaciones deficientes y la impunidad casi total de los 
perpetradores. Estas afirmaciones son parte de las conclusiones del informe Sobrevivir a la muerte. Tortura de 

mujeres por policías y fuerzas armadas en México, elaborado por Amnistía Internacional (AI), en el cual se 

revelan y analizan las historias de 100 reclusas en prisiones federales que denunciaron tortura y otras formas de 
violencia durante su arresto e interrogatorio a manos de los cuerpos de seguridad. De estas 100 mujeres, todas 

afirmaron haber sufrido acoso sexual o maltrato sicológico. En arrestos practicados por las policías municipal, 
estatal y federal o por las fuerzas armadas, se denunció violación en más de la mitad de los casos. Pero el índice 

más alto se registró en cuanto a la Marina, donde en ocho de cada 10 arrestos documentados en dicho informe, 
las mujeres denunciaron haber sido víctimas de violación. (José Antonio Román, primera plana)  

Para leer la nota completa consulte el siguiente enlace:  

www.jornada.unam.mx/2016/06/28/politica/007n1pol  

Excélsior-Las leyes no se negocian: Peña; ratifica investigación a fondo sobre Nochixtlán: Nnguna 

ley, así como la aplicación de la Reforma Educativa, se negocian, dijo ayer el presidente Enrique Peña Nieto en 

Canadá, donde realiza una visita oficial. Al ser cuestionado sobre los encuentros entre los miembros de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y la Secretaría de Gobernación (Segob), el 

mandatario recordó que el gobierno “siempre ha estado en una actitud de dialogar y de buscar distender los 
ánimos que provocan violencia”. Sin embargo, “la ley, no ésta, ni ninguna otra, no sólo la legislación educativa, 

ninguna otra está sujeta a negociación”, afirmó Peña Nieto durante una conferencia de prensa conjunta con el 

primer ministro de Quebec, Philippe Couillard. Sobre los hechos violentos en Nochixtlán, Oaxaca, el mandatario 
mexicano recordó que “el gobierno de la República ya se ha pronunciado para que se haga una amplia 

investigación ahí, por parte de las autoridades con la participación de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos, y se deslinde cualquier responsabilidad”. En el Estado de México el secretario de Educación Pública, 

Aurelio Nuño, insistió en señalar que es falso que la reforma en la materia privatice la educación. La ley no se 
negocia, dice Peña La aplicación de la Reforma Educativa ni cualquier otra ley en México se negocia, advirtió el 

presidente Enrique Peña, luego de ser cuestionado sobre el diálogo que mantiene la Secretaría de Gobernación 

con maestros de la CNTE para acordar el cese de protestas y manifestaciones. En conferencia de prensa conjunta 
con el primer ministro de Quebec, Phillipe Couillard, el mandatario refirió los hechos ocurridos en Nochixtlán. Dijo 

que desde que conoció el reporte de lo ocurrido en Oaxaca giró la instrucción de investigar a fondo para fincar 
responsabilidades a quienes tuvieron relación en la muerte de nueve personas. (Enrique Sánchez, primera 

plana)  

Para leer la nota completa consulte el siguiente enlace:  
http: //www.excelsior.com.mx/nacional/2016/06/28/1101380  

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/06/28/la-ley-no-se-negocia-advierte-pena-nieto
http://www.jornada.unam.mx/2016/06/28/politica/007n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/06/28/1101380
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
Del cierre de llave al de carreteras 

Muchos de quienes creen legítima la oposición a la reforma educativa pasan por alto que el motivo de las 
protestas, bloqueos carreteros y comerciales; retenciones y secuestros de policías y periodistas; vandalización de 

locales públicos o privados y extorsión a conductores de todo tipo de vehículos es el pavor de los profes a ser 

evaluados. Pese a que detentan plazas magisteriales, regalárselas fue la manera en que los gobiernos de Heladio 
Ramírez, Diódoro Carrasco, José Murat, Ulises Ruiz y Gabino Cué resolvieron financiarlos para que sirvieran de 

operadores en campañas electorales. De ahí que la CNTE, desde hace muchos años, rechace los cursos de 
actualización de conocimientos, exija incrementos salariales del 100 por ciento y maneje los planteles y a la 

población escolar que se les confían como se le da la gana. Para el desmadre que ha generado en las últimas 

semanas, la CNTE ha contado con el apoyo de medio centenar de agrupaciones “sociales” amamantadas, 
también, por el erario. Organizaciones a las que, por cierto, hace dos meses les fue cerrada la llave… 

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
No se están hablando 

Un especialista me dijo que el resultado del brexit se debe a que en Gran Bretaña no se están hablando. Y que 
por eso se dio un resultado que, tras contarse los votos, dejó a un país excluido y dividido. Ya están fuera de la 

Unión Europea, como querían los euroescépticos, y divididos, no solo por los votos, sino por la confrontación y 

reclamo del amanecer, fuera de ese que fue su mundo, y el futuro robado a sus jóvenes. En ese día siguiente, 
una mayoría vivió una especie de cruda, ¡Qué hemos hecho!, se reclamaban muchos de los que habían votado 

brexit que en su ignorancia y nacionalismo se dieron un portazo. Y en ese no hablarse, y al saber de las primeras 
repercusiones de su voto mayoritario, de lo que aún no han visto ni padecido nada de lo que van a ver y padecer, 

plantearon un segundo referendo, lo que es imposible sin cumplir con el mandato del primero, que es dejar al 

continente. Pero ese no hablarse no es exclusivo de los británicos; tampoco en España se están hablando, llevan 
años sin hacerlo, quizá desde la debacle económica, la crisis de la corona y el desprestigio de partidos y políticos. 

Pasaron del bipartidismo al multipartidismo, que tras las elecciones del domingo, los ha llevado al unipartidismo, 
el Popular, que ni con su segunda victoria puede hacer gobierno, de lo que en España, están ayunos desde 

diciembre pasado, además de no estarse hablando. Tampoco se están hablando en Estados Unidos cuando son 
capaces de engendrar un candidato presidencial del corte Trump, que ha provocado una división y dos lenguajes, 

el suyo, si es que así lo podemos llamar, y el de los que no lo quieren ver en la Casa Blanca por el desastre que 

representaría para Estados Unidos y para el mundo. Tras esta revisión de dos monólogos simultáneos, me 
pregunto si en México nos estamos hablando. Y la verdad que la mayoría de las veces creo que no. Veo a dos 

México que no se están hablando y aunque hablen, no se están escuchando. En estas condiciones vamos a llegar 
al proceso electoral de 2018, donde se adelanta un choque derecha, PAN, izquierda, López Obrador, que es el 

más frontal de los enfrentamientos. En este escenario solo un candidato fuerte del PRI podría ser, no interlocutor, 

porque los extremos no los aceptan, sino un tercero en literal discordia. Y a partir de ahí, de la discordia, que 
paradoja, podrían empezarse a hablar.  

RETALES 
1. BLOQUEOS. Millón y medio de oaxaqueños, de los más pobres, tienen abasto hasta mañana de leche en 

polvo, y hasta el miércoles de frijol y maíz. Los datos son de José Antonio Meade; 

2. CITA. Hoy definen en el Senado si mañana piden a la permanente el período extraordinario para desahogar el 
veto presidencial a la ley 3de3; y 

3. AJUSTE. Un ex gobernador priista del Pacífico podría ser el primero en pasar a la justicia.  
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 

:Que en el PRI se vienen más cambios después de la salida de Manlio Fabio Beltrones y, por lo pronto, quien ya 

se separó de su cargo como secretario adjunto a la presidencia del CEN fue Canek Vázquez”. Juntos llegamos, 
juntos nos vamos”, comentó el hidalguense, quien asumirá una diputación en el Congreso de su estado a partir 

de septiembre para impulsar y respaldar al gobernador electo, Omar Fayad.  
 

:Que los nombres de Gustavo Madero y Federico Döring se mencionan como las cartas más fuertes del PAN para 

sustituir el primero de septiembre al perredista Jesús Zambrano en la presidencia de la Cámara de Diputados, 
incluso con la posibilidad de dividir entre los dos legisladores del blanquiazul el periodo de un año que 

corresponde a su fracción al frente de la Mesa Directiva en San Lázaro.  
 

:Que en los pasillos de la Procuraduría General de la República dicen creer que la extradición de Joaquín “El 
Chapo” Guzmán a Estados Unidos se va a retrasar por mucho tiempo. Lo que preocupa a más de uno, aseguran, 

es que se haya cometido algún error en los procedimientos que derivaron en la aceptación de su entrega, pues 

de ser así, pondría a la institución en el ojo del huracán. ¡A ver! 
 

:Que aunque la esperanza es lo último que se pierde, en el gobierno de Miguel Ángel Mancera en la Ciudad de 
México aún confían en que antes de entrar en vigor la nueva norma contra la contaminación, la Comisión 

Ambiental de la Megalópolis y, sobre todo, la Semarnat, de Rafael Pacchiano, aporten recursos para medir y 

mejorar el monitoreo de la calidad del aire, porque hasta ahora se realiza solo con equipos locales. La Came no 
cuenta con instrumental propio y si un día fallaran los del viejo DF, no tendría manera de hacer el monitoreo, así 

que quizá Mancera y Pacchiano tendrán que sentarse a conversar del tema un día de estos, antes del próximo 
viernes 1 de julio.  

 
:Que con más de medio año de retraso, agravado por la obligada pausa durante las elecciones, por fin se 

inaugurará en la Ciudad de México un nuevo museo y al mismo tiempo laboratorio de políticas urbanas, en el 

antiguo Teatro de las Vizcaínas. Con el nombre de Futura CdMx, a cargo de la Agencia Urbana que dirige 
Fernando Aboitiz, ese centro interactivo abrirá sus puertas la próxima semana y será parte de una intervención 

mayor en la zona del Centro Histórico donde se asienta.  
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Juego en Oaxaca 

 
Cada quien su juego y su conveniencia. El presidente Enrique Peña Nieto decidió irse a Canadá, donde no hay 

bloqueos en las carreteras. Los líderes de la CNTE consideran que han logrado un gran triunfo por haber obligado 
al gobierno a sentarse en una mesa de negociación que el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, les 

había negado. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, encabeza las negociaciones con la 
CNTE, supongo en mangas de camisa, a sabiendas de que se está jugando la candidatura del PRI a la 

Presidencia. Andrés Manuel López Obrador ve una invaluable oportunidad política, respalda a la CNTE y exige al 

gobierno de Peña Nieto que establezca un gabinete de transición, como si ya hubiera triunfado en las elecciones. 
La Comisión Nacional de Derechos Humanos publica un desplegado en el que "ratifica su convicción sobre el valor 

del diálogo" y reitera su "solidaridad" con los deudos de los fallecidos del 19 de junio”. Manifiesta su 
preocupación ante las afectaciones que “se están presentando en las condiciones económicas, sociales y 

culturales" de los oaxaqueños, pero no condena los bloqueos, ni siquiera se atreve a usar la palabra. Qué bueno 

que la CNDH está preocupada, porque para los oaxaqueños lo que está ocurriendo en su estado no es un juego. 
Ayer, en preparación para la segunda mesa de negociación en Gobernación, los líderes de la CNTE volvieron a 

ordenar el bloqueo de cruces importantes, como el de Hacienda Blanca y el del aeropuerto, mientras se 
mantienen otros bloqueos en muchos lugares del estado. No sé qué acuerdos hayan surgido la mesa de 
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negociación de ayer, si alguno hubo, porque escribo antes que concluya. Los participantes no parecen tener 
prisa. Tanto esta vez como en la reunión del 23 de junio los líderes de la CNTE han preparado el terreno con 

maniobras de presión y chantaje, al montar bloqueos que buscan dañar a la población para forzarle la mano al 

gobierno. Ayer no sólo hubo bloqueos sino también robos de transportes de empresas privadas. Los líderes de la 
CNTE conocen el principio de la mafia: "Siempre es mejor negociar con un cadáver sobre la mesa”.  La estrategia 

está funcionando. Después del fallido intento por desbloquear la autopista Oaxaca-Puebla en Nochixtlán, el 19 de 
junio, en un operativo que tuvo un saldo de nueve muertos por bala y decenas de heridos, el gobierno 

simplemente ha preferido cruzarse de brazos. En consecuencia, el desabasto en Oaxaca se hace cada vez mayor. 

Las empresas privadas están cerrando tiendas. El servicio de transporte está detenido. José Antonio Meade, 
secretario de desarrollo social, señala que mil 857 tiendas Diconsa que apoyan a las comunidades más 

marginadas, las que se encuentran en lugares donde no hay otras formas de abastecimiento, no han sido 
surtidas desde la semana pasada. En esas zonas vive un millón y medio de personas. Los principales problemas 

de abasto se registran en el Istmo y la Mixteca. Hay 2 mil 500 toneladas de alimento esperando ser distribuidos. 
Cada quien su juego. El presidente está en Canadá, el secretario de Gobernación organiza mesas de negociación, 

la CNDH pide a las partes que dialoguen, los líderes de la CNTE buscan poner de rodillas al gobierno federal, 

López Obrador pide que Peña Nieto ya vaya desalojando Los Pinos. Los únicos que no tienen un juego son los 
oaxaqueños. A ellos les toca pagar las facturas de todos los demás.  

  
(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 
La tiranía de la mayoría 

En cuanto se supo que el Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda del Norte (RU) había votado 
mayoritariamente a favor de la salida de la Unión Europea (UE), pensé en James Madison y su preocupación 

por la “tiranía de la mayoría”. ¿Es justo que 52% del 72% de los adultos con derecho a votar cambien una regla 

que puede cimbrar las bases de una nación? Madison, uno de los más brillantes constitucionalistas de Estados 
Unidos, lo tenía muy claro. Estaba a favor de la regla reina de la democracia, es decir, el derecho de la mayoría a 

decidir. Pero también le preocupaba que una mayoría pisoteara los derechos de las minorías. Eso tampoco era 
democrático, por lo que debía buscarse un remedio para evitarlo. Antes de ver las posibles soluciones, 

regresemos al RU. 17 millones 410 mil 742 votantes sufragaron a favor de dejar la UE. 16 millones 141 mil 241 

en contra. La diferencia es de un millón 269 mil 501 votos, equivalentes a 3. 78% de los que fueron a votar ese 
día o de 2. 73% de la lista completa de electores británicos. Lo que en realidad tenemos es un país prácticamente 

partido en dos, donde uno de los lados obtuvo una diferencia marginal a su favor. Es el Reino Dividido no el 
Reino Unido. Geográficamente es clarísimo. A favor de permanecer en la UE se expresaron mayoritariamente 

Escocia, Irlanda del Norte y Londres. A favor de salirse de la UE, Gales e Inglaterra (salvo Londres). En cuanto a 

la edad, sólo 19% de los votantes entre 18 y 24 años apoyaron la salida, lo que contrasta con el 59% de los 
pensionados que votaron por esta alternativa. Retomemos a Madison quien, desde el siglo XVIII, mostró su 

preocupación porque una mayoría avasallara a la minoría. Es por eso que los constitucionalistas estadunidenses 
diseñaron reglas para limitar el poder de las mayorías. A fin de que los estados más poblados no sometieran a los 

menos poblados, establecieron el Senado como segunda cámara legislativa con idéntica representación 
independiente de su población. En el Senado, además, se desarrolló la regla del “filibusterismo”, donde una 

minoría de 40% puede impedir que se debata y vote una ley. Más aún, existen reglas de supermayorías para 

tomar decisiones transcendentales. Si un Presidente veta una ley, se necesitan dos terceras partes de ambas 
cámaras para superarlo. O si el Congreso quiere remover al Presidente, también se requieren dos terceras partes. 

Existe, además, la revisión judicial de las leyes por parte de la Suprema Corte de Justicia. Si una mayoría aprueba 
una legislación contraria a la Constitución, los jueces pueden echarla para atrás, lo cual lleva a otra regla 

importantísima en una democracia: las supermayorías para enmendar la Constitución. En México se requieren dos 

terceras partes de las cámaras de diputados y senadores más la aprobación de la mitad más uno de los 
congresos locales. En Estados Unidos es lo mismo, salvo que se necesita la ratificación de tres cuartas partes de 

los estados. En Francia, para cambiar la Carta Magna, primero se requiere que las dos cámaras del Congreso lo 
aprueben y luego sea ratificado por una simple mayoría del electorado en un referéndum o por una supermayoría 
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de tres quintas partes de las dos cámaras en sesión conjunta. El problema en el RU es que no existe una 
Constitución escrita. Hay prácticas legales que se consideran como constitucionales. Hay todo un debate acerca 

de si el Parlamento es soberano para cambiar dichas prácticas por una mayoría simple. El hecho es que, en este 

caso, el primer ministro le propuso al Parlamento realizar un referéndum para decidir si ese país se quedaba o no 
en la UE. Lo hizo con la intención mundana de sacudirse a los críticos dentro y fuera de su partido, que insistían 

en que lo mejor era salirse. El Parlamento aceptó llevar a cabo dicho referéndum. Pero ni David Cameron ni la 
gran mayoría de los parlamentarios contaban que perdería la opción de permanecer. El 52% de los británicos 

votó por salirse, echando abajo una práctica que podría considerarse como constitucional: la membresía del RU 

en la UE. Lo interesante es que, cuando el Parlamento aprobó el referéndum, no lo hizo vinculante, es decir, el 
gobierno no está obligado a actuar en consecuencia: puede rechazar los resultados y permanecer en la UE. No lo 

van a hacer porque enajenarían a la mitad de la población. De esta forma, lo que comenzó como un barato juego 
de poder de Cameron acabó convirtiéndose en un desastre que podría calificarse como acto tiránico de la 

mayoría. Es debatible. Lo que es indudable es que el resultado será una calamidad para un reino que hasta 
podría desaparecer porque hoy, más que unido, está tremendamente dividido.  

 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Monroy no quiere presidir el PRI 
 

Nos dicen que si de algo está segura la presidenta interina y diputada federal del PRI, Carolina Monroy, es de que 
regresará a su curul una vez que sea elegido el, o la nueva, líder nacional priísta, toda vez que ella asumió la 

dirigencia por “prelación”. Nos comentan que aseguró en una reunión con militantes del tricolor, a quienes les 
pidió hacer de la política un quehacer cotidiano, trabajar con tranquilidad, paz y unidad. Monroy del Mazo dijo a 

los ahí presentes que, una vez que designen al sucesor de Manlio Fabio Beltrones, ella retomará la Secretaría 

General, sin conflicto alguno, cargo para el que fue elegida. La postura de doña Carolina sorprendió a varios 
distraídos que pensaban que buscaría la presidencia nacional del PRI. Sin embargo, nos dicen que, al parecer, los 

ojos de la priísta están puestos en la candidatura de su partido para la madre de todas las elecciones del próximo 
año, la de la gubernatura del Estado de México.  

 

Punto para Narro 
 

El secretario de Salud, José Narro Robles, se anotó un punto a su favor al recibir ayer en sus oficinas a una 
comisión de médicos integrada por varias organizaciones, entre ellas el Movimiento Médico #YoSoy17 y el 

Movimiento Médico 22 de junio, quienes pidieron hablar con él al término de la movilización que realizaron el 

pasado 22 de junio. El doctor Narro les dio cita para ayer lunes, los representantes de los médicos pensaron que 
les tiraría una plancha, pero no, ayer pudieron platicar con el funcionario por más de dos horas sobre sus dudas 

acerca del Sistema Universal de Salud, a la vez que le entregaron un pliego petitorio. Nos recuerdan que hace dos 
años, cuando los médicos y las enfermeras salieron a la calle a protestar, pidieron hablar con la entonces 

secretaria Mercedes Juan López, la doctora los mandó a que platicaran a la Dirección General de Calidad y 
Educación.  

 

El nuevo presidente del CNA 
 

Este jueves habrá humo blanco en el Consejo Nacional Agropecuario. Nos dicen que el día 30 los miembros del 
Consejo definen quién será su nuevo presidente. A punto de concluir la campaña, muchos de ellos ven a Bosco 

de la Vega como el claro ganador. Aseguran que cuenta con el apoyo de productores agrícolas, hortofrutícolas, 

del sector pesquero, de los porcicultores, avicultores, de los ovinocultores, de la agroindustria, de las empresas 
del sector financiero y de servicios al sector que conforman parte de los socios de esta importante organización, 

incluso de los ganaderos y lecheros, sector al que pertenece el otro candidato Vicente Gómez Cobo. El jueves se 
definirá si el nombre del presidente inicia con B o con V.  
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Los pasajeros indeseables 

 

En las mesas de varias autoridades se ha puesto el tema de los actores que Andrés Manuel López Obrador ha 
dejado acercar a Morena. Comentan que aunque el líder de Morena asegura que su movimiento es pacífico, 

estaría validando a grupos que en las últimas semanas han bloqueado carreteras e impedido que productos 
básicos lleguen a diversas comunidades, muchas de ellas pobres, y que han realizado saqueos a establecimientos 

comerciales, retenido y herido a policías y civiles, e incluso han ocasionado la muerte de un periodista. En esas 

mismas mesas también cuestionan las motivaciones de la CNTE para aliarse con AMLO. Aseguran que la 
Coordinadora no se da cuenta de que la están utilizando y, a largo plazo, podría perder más de lo que hoy gana. 

Afirman que el juego puede resultar muy peligroso, pues estos grupos violentos son fáciles de echar a andar, 
pero después muy difíciles de detener. Pronto se pueden convertir en pasajeros indeseables.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 

 
El presidente peña nieto acabó teniendo la razón 

Pero también los electores se pueden preocupar y puede ganar el voto conservador, nos dijo el viernes a un 

grupo de periodistas el presidente Peña Nieto en una larga plática en Los Pinos. En la madrugada se habían 
conocido los resultados del referéndum británico y algunos de los comensales propusimos que el momento 

antisistémico era global y el domingo se podría reeditar en las elecciones de España con una nutrida votación a 
favor del partido Podemos, que además iría en alianza con los duros de Izquierda Unida. La mesa se dividió. Unos 

se sumaron al razonamiento del Presidente, quien, sin incurrir en altanerías, nos pedía no dar las cosas por 
sentadas, menos en una elección. Otros, palabras más, insistíamos que la percepción de corrupción, aunada a la 

desigualdad y el desencanto social, estaban arrasando a los argumentos de la eficiencia económica. Acertó Peña 

Nieto. Apenas 72 horas después del “NO” británico a la Unión Europea, los españoles se movieron a la derecha. 
El Partido Popular ganó con 33% de los votos, el socialdemócrata PSOE tuvo 23% y Podemos y la Izquierda 

Unida cayeron a 21%. Dos puntos me quedan de esa parte de la charla y de los números de las elecciones 
generales en España: la historia no está escrita de antemano y, en consecuencia, los antisistema no son 

invencibles en la segunda década del siglo XXI. Ahora creo comprender mejor la insistencia del presidente Peña 

Nieto por cuidar la economía, por entregar en orden las cuentas de la casa. Me parece que es ahí donde radica su 
confianza en que el México sistémico (que él calcula mayoritario) derrotará en 2018 al México antisistémico”. 

Cuidando los recursos, no poniéndonos a gastar lo que no tenemos”, repitió varias veces el Presidente”. Vicente 
Fox y Felipe Calderón caminan por las calles porque la economía no se les derrumbó. Hoy, con todos los 

problemas y todo lo que se diga, los fundamentos de la economía están sólidos y así los tenemos que entregar”. 

Peña Nieto, sin embargo, no hace cuentas simples. Parece saber que, a estas alturas del sexenio, los optimistas 
suelen ser dañinos. Lo aflige no terminar ciertas obras, en especial el tren México-Toluca, “que va en tiempo, 

pero viene la fase de los túneles, que siempre es complicada y suele retrasar los proyectos”. Del nuevo 
aeropuerto confía inaugurar el cascarón del edificio central. Lo escribí ayer, se le ve animado, de buen humor. Y 

consciente de sus limitaciones”. A ver, qué quieren que haga, que le ordene a las procuradurías, a los congresos, 
que metan a la cárcel a alguien”, retó cuando disertamos sobre la corrupción y le echamos en cara su desgano 

para dar un golpe ejemplar. Ahí también creo que tuvo la razón al cuestionarnos retóricamente si no queríamos 

vivir en sociedades abiertas, transparentes, institucionales, con un Presidente de la República con facultades 
acotadas, un Presidente que no inventara cargos. El domingo en que votaron los españoles, Andrés Manuel López 

Obrador le pidió que, de una vez, vaya preparando un gobierno de transición con él, porque el triunfo 
antisistémico en México está escrito. Me hubiera encantado escuchar su respuesta.  

 

(Ciro Gómez Leyva, página A6) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 
CUANDO se daba por hecho que tras la renuncia de Manlio Fabio Beltrones del PRI uno de los primeros en salir 

del CEN sería el secretario de Organización, Willy Ochoa, el chiapaneco ¡se cayó para arriba! DE ACUERDO con 
los estatutos del tricolor, al asumir como dirigente en funciones Carolina Monroy, Ochoa se convirtió en el nuevo 

secretario general. ESTO a pesar de que varios priistas se quejan de que en los procesos electorales de este año, 
se dedicó más tiempo a buscar clientes para su empresa de outsourcing que a labores partidistas. VAYA suerte la 

que la tienen algunos. AHORA que se sabe que el recorte presupuestal de 31 mil millones de pesos anunciado 

por Luis Videgaray impactará a programas como el de la Reforma Educativa, Prospera y el Seguro Popular, surgió 
una duda. YA QUE habrá menos recursos disponibles, ¿también habrá menos burocracia en la SEP de Aurelio 

Nuño, la Sedesol de José Antonio Meade y en la Secretaría de Salud de José Narro? PORQUE, si ahora hay 
menos que repartir, como que no tiene caso que sigan siendo los mismos los que repartan. DE AHÍ que hay 

quienes opinan que este sería un buen momento para darle una revisada a las nóminas de esas dependencias. 

SE CUMPLEN 10 días del enfrentamiento entre manifestantes y fuerzas federales en Nochixtlán, Oaxaca, que 
dejó como saldo 9 civiles muertos y decenas de lesionados en ambos bandos... y un problemón al gobierno. Y ES 

HORA que la PGR de Arely Gómez no explica bien a bien qué ocurrió, a pesar de que los hechos han sido 
ampliamente documentados. ¿SERÁ que están preparando la "verdad histórica" del caso o nomás van muy 

atrasados con las investigaciones? Es pregunta que voltea al calendario. DESPUÉS de que su delfín Antonio Gali 
ganara la elección por la minigubernatura de 18 meses en Puebla, Rafael Moreno Valle ya trabaja para el 2018... 

y no sólo con la idea de ser candidato presidencial del PAN. CUENTAN que hace unos días, el poblano hizo una 

cena en sus oficinas de la CDMX para armar su equipo de campaña y presentarles a su apuesta para la 
gubernatura 2018-2024: su esposa y actual secretaria general del PAN poblano, Martha Érika Alonso. SE DICE 

que estuvieron ahí el secretario de Gobierno de Puebla, Diódoro Carrasco; el senador Javier Lozano, así como el 
ex diputado federal Luis Alberto Villarreal, y el ex vocero presidencial Max Cortázar. EQUIPO, hay. Eso sí, quién 

sabe como para qué...  

 
(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
                                    Milenio                                                                     El Independiente 

   

 


